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倒數 天

據中新社肇慶16日電 廣東肇慶市籍柔道運動
員何紅梅將出征倫敦奧運52公斤級柔道比賽，而
北京奧運會52公斤級柔道冠軍冼東妹則是何紅梅
的同鄉師姐。
廣東省肇慶市體育局16日表示，肇慶市籍何紅

梅入選倫敦奧運會中國女子柔道隊運動員，與同
鄉師姐冼東妹一樣主打52公斤級柔道。
何紅梅，生於1983年6月，2010年廣州亞運會

中國代表團成員。2011年2月26日，在捷克首都
布拉格舉行的世界女子柔道錦標賽上，獲得女子
52公斤級冠軍，成為錦標賽上中國隊獲得的首塊
金牌，後又奪得2012年女子柔道世界盃保加利亞
索菲亞站金牌。
肇慶市體育局官員稱，與何紅梅一樣，肇慶籍

賽艇運動員張國林在中國奧運選拔賽中也獲奧運
參賽資格，是肇慶市2名倫敦奧運選手之一。

有傳中國「欄王」劉翔將不參加倫
奧開幕式！據《新聞晨報》報道，劉
翔已轉往德國訓練，直到8月初才會
再前往英國進駐奧運村；報道指出，
劉翔「單飛」德國的主要考量是英國
氣溫偏低，劉翔團隊認為倫敦不是訓
練的最佳地點。專心備戰不用出席開
幕式，「欄王」巨星級待遇，豈只是
如此？在上海莘莊訓練基地用餐時，
劉翔享有「特灶中的特灶」待遇。
報道稱，一線運動員用餐的食堂分

為「普通灶」、「特灶」，劉翔不但是
「特灶」，還是單獨用餐的小灶，可謂
特灶中的特灶。劉翔還有專門的餐
桌，平常一個人坐在一張靠窗的座位
上吃飯，餐廳供應他的食物和其他運
動員不同，除了考慮到口味和飲食習

慣，更重要的是保證安全、健康。
例如牛奶，是餐廳專門為他選購

的。有一次劉翔到外國比賽喝到一種
牛奶，覺得特別好喝，回中國後廚師
就想方設法找給他，這個牌子的牛奶
比普通牛奶貴了約一倍。報道又引述
莘莊的廚師指出，豬肉的脂肪含量太
高，運動員食用後容易囤積體內脂
肪；劉翔在高欄比賽競爭激烈，要盡
可能減少無用的脂肪負擔，讓全身肌
肉發揮最大作用，故劉翔吃專門從外
國進口的牛肉。上海市體育局要求，
所有優秀運動員吃的肉禽產品，都要
經過檢測後才能下廚；而劉翔吃的更
要送到北京檢測。
此外，劉翔還吃海產品和有機蔬

菜，他一頓午餐是三素、一葷、一

湯，由廚師為他端上，而不像其他運
動員需要自助。不過，劉翔對食堂的
工作人員很客氣，廚師做甚麼他就吃

甚麼，頂多在鹹淡方面關照一下，廚
師表示「越是大牌的運動員越是沒有
派頭」。 ■香港文匯報記者 梁啟剛

劉翔巨星待遇 食品專門選購

香港時間7月17日，中國乒乓球隊將兵
發英國利茲，為倫敦奧運會做最後的準
備。位於英國中北部的利茲業已做好準
備，靜候中國乒乓球隊的到來。
利茲市新聞官羅傑在接受記者採訪時

表示，利茲已經做好一切準備迎接擁有
世界頂級球手的中國乒乓球隊，並希望
中國球手能夠通過利茲的集訓，在倫敦

奧運會上取得佳績。
利茲大學負責新聞服務的墨菲透露，

利茲大學為中國乒乓球手提供的公寓一
律是「4星」標準，每位球手都有各自的
臥室，公寓還提供24小時安保服務。
墨菲介紹說，利茲大學為中國乒乓球

隊提供的訓練場地完全「模擬」倫敦奧
運賽場，球㟜、燈光採用奧運標準。據

悉，從中國乒乓球隊駐地步行到訓練場
館只需幾分鐘而已。
中國奧運史上首個海外訓練營特設在

「大學城」利茲，中國乒乓球、游泳、跆
拳道、擊劍、田徑、拳擊、女子曲棍球
等8支運動隊的229名運動員將在利茲備
戰奧運。目前，中國游泳隊正在利茲集
訓。 ■中新社

英大學城準備就緒 靜候國乒

作為中國體壇「夢之隊」之一的
乒乓球隊，歷來是中國代表團

在奧運會上的「奪金大戶」。此番發
兵倫敦，自然成為外界關注的焦
點。在當天出發前幾個小時，不少
熱情的球迷早早趕來，專程為國乒
健兒送行。

丁寧無包袱 準備充足
目睹眼前的一幕，首次參加奧運

會的女將丁寧頗為驚喜：「這麼多
人都來送行，肯定也希望我們能夠
取得好的成績。」對於這位年輕小
將來說，在連取世乒賽、世界盃單
打冠軍後，獨缺奧運金牌的她距離
「大滿貫」僅有一步之遙。

不過，樂觀的丁寧卻沒有因此背
負太多心理包袱。她告訴記者，賽
前的準備工作相當細緻，而此次飛
往倫敦，光是球板自己就帶了5塊，
而膠皮更是多達20塊以上。
對倫敦相對偏冷的氣候，丁寧顯

得頗為「忌憚」。她說：「賽前、賽
後保暖很重要，太涼有可能會影響
到發揮，也有可能對傷病有影響。」

至於應對之道，她開玩笑說：「衣
服帶夠了。」
與丁寧相比，年齡稍大的李曉霞

就顯得更為輕鬆：「封閉訓練期
間，已經做了充分的準備，場地、
天氣都不會帶來任何影響，該想到
的都做到了。」在她看來，進入衝
刺階段，最關鍵的還是心態的調
整。正因如此，對於即將開始的殘
酷賽程，她自信滿滿：「看結果
吧。」
男隊方面，首次參加奧運會的馬

龍在面對記者時，則顯得靦㡹了許
多。由於本屆奧運會乒乓球比賽先
單打、後團體的特殊賽制，使得只
有團體賽任務的馬龍會在開賽階段
「無事可做」。對此他說：「先陪㠥
單打隊員打好單打比賽，另一方面
自己還要抽空訓練，爭取在團體賽
中打出好的成績。」

劉國梁強調精神力量
中國男隊主教練劉國梁成為媒體

圍追堵截的中心。談及奧運目標，
「金牌教頭」表現得無比自信：「對

於中國隊來說，金牌已經拿了很多
了，所以更希望通過奧運會，讓大
家認識他們（運動員）、把四年準備
的東西能夠打出來，有時精神的力
量比金牌更重要。」
在他看來，倫敦奧運會上，運動

員比拚更多的將是心態。因此對於
小將擔綱的中國隊來說，放開思想
包袱、打出水平將是備戰的重點。
「認真享受這屆比賽，能把奧運會當
成一次享受、展示自己的舞台，而
不要束縛住自己，為了拿金牌而去
奪金。」
與劉國梁相比，女隊主教練施之

皓無疑顯得謹慎了很多。他說：
「我們已經準備了四年，該準備的都
準備到了。」
據悉，抵達英國後，國乒全體隊

員將先行前往利茲大學進行奧運衝
刺階段備戰。7月28日，隨㠥倫敦奧
運會乒乓球項目正式拉開戰幕，國
乒將迎來「終極挑
戰」。

據中新社北京17日電 「金牌之師」中國乒

乓球隊17日離開北京飛赴倫敦。男隊主教練

劉國梁稱：「（隊員要）享受

這屆比賽，把奧運會當成一

次享受、展示自己的舞台。」

先赴利茲備戰 迎「終極挑戰」
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奧運村睡床僅1.73米長
香港文匯報訊 (記者

陳曉莉) 距離奧運會開
幕還有9天，倫敦奧運
會的奧運村(右圖)當地
時間16日正式開門迎
接來自世界各地的運
動員。奧運村比鄰奧
運主體育場以及游泳館。11棟公寓共有2818套房間。不
過，據外國傳媒報道，有一件事可能會讓眾多參賽的運
動員大跌眼鏡—奧運村睡床長度只有1.73米。奧組委官
員解釋，這些床都是可延長的，像保特（1.95米）、菲比
斯（1.93米）看來注定是要用上這項服務了。

比堅尼或絕跡倫奧沙排
香港文匯報訊 (記者 陳曉莉)

由於英國持續陰冷，氣溫在20攝
度以下，令沙灘排球女選手極可
能裹㠥運動服上陣比賽。「一旦
氣溫低於16攝氏度，我們就會被
要求穿上長袖衫長褲。」英國沙
排選手穆林在接受英國傳媒訪問
時說。這也意味㠥健美身軀與比
堅尼掩映的景象(左圖)，有可能
會在倫敦沙排賽場上絕跡。今年

倫敦進入7月以來，沒有一天的氣溫是高過16℃的，沙排
球迷們現在心急如焚。

英華人超市專供中國隊
香港文匯報訊 (記者 陳曉莉) 倫敦唐人街首家超市成為

中國代表團專供超市，而番禺萬頃沙蓮藕也被空運到英
國。「臨近奧運了，一個月前我們接到了一個奧運會供
給的單子，應該是專門給中國運動員代表團的。」負責
人全叔在接受《新快報》訪問時表示，「老實說，今年
英國的經濟是很蕭條的。前三個月生意都很差，四五月
也差，到了6月開始才有所好轉，可能快到奧運會吧，來
倫敦的人明顯多了。」

何紅梅接替冼東妹征倫奧
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距離倫敦奧運會開幕只剩10天，當別的
選手多半在琢磨㠥怎樣消除臨戰的緊張情
緒時，第三次出征奧運會的中國乒乓球男
隊主力王皓卻在思考如何興奮起來。
「這是第三次（參加奧運會）了，很多

人對我抱有期望，」17日上午隨大部隊出
征的王皓氣色和潤地出現在記者面前。
「所以自己肯定會好好珍惜，把這次比賽
完成好。」
作為中國隊本屆奧運乒團中男隊唯一的

「三朝元老」，王皓並不像首次出征的張繼
科、馬龍那麼緊張。「緊張？我覺得還好
吧，」他說，「奧運會前這最後幾天的衝
刺，我最主要的是把身體狀態和精神狀態
調整到最佳。」
當被追問到是否感覺自己還沒興奮起來

時，王皓承認「自己現在最缺的就是這方
面。「自己這幾天也一直在積極地調動，
因為前一階段自己在這方面做得稍微差一
點，」他說，「最後這幾天應該把激情調
整到最好狀態。」
已經28歲的王皓早在8年前第一次參加

雅典奧運會時就打到了男子單打決賽，但
因心理壓力過大影響發揮，意外負於韓國
悍將柳承敏；4年後的北京奧運會，他作
為國乒男隊主力圓滿完成了團體賽奪冠任
務，但在男單決賽中惜敗於同樣是直板打
法的隊友馬琳。
目前，王皓只差一個奧運會單打冠軍便

可完成奧運、世乒賽、世界盃「大滿
貫」。
倫敦奧運會乒乓球賽將於28日、即奧運

會開幕式的第二天開賽，到8月8日結束。
■新華社

■中國乒隊出征前

大合照。 新華社

■王皓第三次參

加奧運，被寄予

厚望。 資料圖片

■張繼科(右)與支持者合影。 新華社

■劉國梁(左)的「孖女」與妻子前來送

行。 新華社

■劉翔(左)無論衣食住行都享受巨星待遇。 法新社

■何紅梅(下)將出征倫敦奧運52公斤級柔道比賽。資料圖片


